



▶ 13 Enero, 2018

DÍA DE LA CULTURA GITANA EN ARAGÓN

“Partir de cero” para iniciar el camino en igualdad

La Fundación Secretariado Gitano invita a las ciudades, empresas y colegios a sumarse a la campaña

Sara Ciria

HUESCA.- Desde que la Constitución Española de 1978 reconoció de hecho la igualdad de todos los españoles han pasado casi cuarenta años, en los que han pervivido las muestras de discriminación contra el colectivo gitano. Casi seiscientos han transcurrido desde que se produjo la entrada de la primera familia en Aragón, documentada el 12 de enero de 1425 a través de un salvoconducto firmado por el rey. Por eso en este día se celebra el Día de la Cultura Gitana, en el que ayer se invitó a la sociedad oscense a “Partir de cero” y ofrecer a todos las mismas oportunidades.

Una campaña con este lema organizada por la Fundación Secretariado Gitano evidencia los obstáculos que sufre esta comunidad a través de un cortometraje y un cuento que se presentaron ayer en el Casino de Huesca. Antonio Resines pone voz a una historia que ha sido plasmada en un libro redactado por Maxim Huerta.

Los mensajes de apoyo de ambos se emitieron también ayer en el acto. La campaña propone además una “Ciudad cero” con un decálogo de principios que abogan por el orgullo y respeto hacia la diversidad, la protección de todos los colectivos y la sensibilidad de las instituciones, medios de comunicación, empresas, colegios y comercios.

Ante una audiencia entre la que había numerosos jóvenes, Eduardo Julián, coordinador provincial de la Fundación Secretariado Gitano, recordó que pertenecer a esta etnia todavía significa hoy “empezar con desventaja, no de cero, sino de más abajo”, y lamentó que sus miembros deben transitar en demasiadas ocasiones por un camino de prejuicios y rechara. Por eso invitó a los ciudadanos, empresas, instituciones y colegios a sumarse a una campaña para conseguir “ciudades cero”, “empresas cero” o “colegios cero”. Agradeció además la colaboración desde el año 2000 del Ayuntamiento de Huesca a través de programas educativos y de empleo.

El concejal de Igualdad, Migraciones y Diversidad, Fernando Gállego, respaldó también una campaña que quiere hacer de la ciudad “un marco de convivencia que reconozca la diversidad”. Lamentó también que a pesar de las reivindicaciones “la sociedad ha evolucionado mucho, pero a veces parece ir hacia atrás”.

En términos positivos, valoró la entrada de gitanos en todos los campos y elogió los valores del colectivo en cuidado de niños y mayores, respeto a la vida y respuesta comunitaria ante los problemas. Agradeció también al Secretariado Gitano su participación en los proyectos por la igualdad gestionados por el Ayuntamiento



Eduardo Julián y Fernando Gállego presentaron ayer la campaña.

a través de la Red Local de Convivencia.

María Jesús Bautista, Pitu, puso en valor la cultura gitana en una exposición en la que, a modo de cuento, resumió la historia de los gitanos desde que emprendieron viaje desde la India hasta llegar a la actualidad. Mujer gitana, maestra y gran luchadora por los derechos de este colectivo, se dirigió a sus alumnos en varios

momentos y les llamó a cumplir con sus obligaciones como ciudadanos, pero también a luchar por un trato igualitario. “Queremos derechos y los queremos completos”, manifestó. Por eso animó a los jóvenes a “estudiar para tener un trabajo digno, plantearse objetivos y cumplirlos”.

Bautista valoró los logros de los últimos años, en los que se ha reducido el absentismo es-

colar y la presencia de gitanos ha aumentado en todos los sectores laborales y sociales. Abogadas como Sara Giménez, presente ayer el acto, maestras como ella misma, médicos o dependientes en grandes cadenas de moda.

Pero también recordó la necesidad de contar con los mismos derechos que el resto, y denunció que los gitanos siguen teniendo problemas para

ROGER NAVARRO



► 13 Enero, 2018



ROGER NAVARRO

Numerozo público, entre el que se encontraban muchos jóvenes, asistió ayer al acto en el Casino.



EN FRASES

“Hay que estudiar para tener un trabajo digno, plantearse objetivos y cumplirlos”

“Estoy orgullosa de ser gitana, de ser aragonesa y de estar aquí con mis alumnos, que van a salir todos con una profesión”

“Queremos derechos, y los queremos completos”

María Jesús Bautista, Pitu maestra y luchadora contra la discriminación

comprar o alquilar una casa y con frecuencia se les mira con sospecha cuando entran en un comercio. Para ello, pidió al resto de la sociedad comprensión y empatía. En una intervención llena de fuerza, se mostró “orgullosa de ser gitana, de ser aragonesa, y de estar aquí con mis alumnos, que van a salir todos con una profesión”. ●